



NEWSLETTER NR I/2025 (59)

28.03.2025 PORTAL PRAWA KONKURENCJI

Unfair Competition & Compliance Law Portal

ISSN 2543 5663



Partner merytoryczny:

RGW Roślowski Graczyk i
Wspólnicy Adwokacka Spółka
Jawna



Newsletter UCLP - wersja polskojęzyczna

Zakazane praktyki w zakresie sztucznej inteligencji (AI)

Od 2 lutego 2025 r. obowiązują przepisy dotyczące zakazanych praktyk związanych z użyciem technologii sztucznej inteligencji (AI) wprowadzone przez Rozporządzenie Parlamentu Europejskiego i Rady (UE) 2024/1689 w sprawie sztucznej inteligencji (AI Act).



[Dowiedz się więcej](#)



Ocena zdolności kredytowej przez AI – obowiązek udzielenia wyjaśnień

TSUE orzekł, że osoba, której dane osobowe dotyczą, ma prawo do uzyskania od administratora „istotnych informacji o zasadach [...] podejmowania [tych decyzji]”. Podmiot stosujący zautomatyzowaną ocenę kredytową powinien wyjaśnić danej osobie w zwięzłej, przejrzystej, zrozumiałej i łatwo dostępnej formie, procedurę i zasady konkretnie zastosowane do zautomatyzowanego wykorzystania danych osobowych dotyczących tej osoby w celu uzyskania określonego wyniku, takiego jak profil zdolności kredytowej.

[Dowiedz się więcej](#)

Ten Newsletter został przesłany na adres e-mail, wskazany przez Państwa w procesie subskrypcji Newslettera Portalu UCLP (www.uclp.com.pl, www.uclp.de, www.uclp.eu). Administratorem Państwa danych osobowych jest UCLP Services Sp. z o.o. z siedzibą w Warszawie, ul. Wspólna 35/11, 00-519 Warszawa, jako wydawca Unfair Competition & Compliance Law Portal. Więcej informacji o przetwarzaniu danych osobowych przez Administratora znajdują Państwo w [Polityce prywatności i cookies](#).

Informujemy, że przysługuje Państwu prawo cofnięcia zgody na przetwarzanie danych osobowych, które skutkować będzie usunięciem Państwa adresu e-mail z listy subskrybentów Newslettera UCLP. Żadna z informacji znajdujących się w

Newsletterze nie stanowi porady prawnej. W celu rezygnacji z subskrypcji Newslettera Portalu UCLP, należy kliknąć [tutaj](#).

UCLP-Newsletter - deutsche Sprachversion

Verbotene Praktiken im KI-Bereich

Seit dem 2. Februar 2025 gelten die Vorschriften über verbotene Praktiken im Zusammenhang mit der Nutzung von Technologien der künstlichen Intelligenz (KI), wie durch die Verordnung (EU) 2024/1689 des Europäischen Parlaments und des Rates zur Festlegung harmonisierter Vorschriften für künstliche Intelligenz (KI-VO) eingeführt wurden.

Lesen Sie mehr





Beurteilung der Kreditwürdigkeit durch künstliche Intelligenz – Aufklärungspflicht

Der Gerichtshof entschied, dass die betroffene Person ein Recht darauf hat, von dem für die Verarbeitung Verantwortlichen „aussagekräftige Informationen über [...] die involvierte Logik“ zu erhalten. Die Stelle, die eine automatisierte Kreditwürdigkeitsprüfung durchführt, sollte in präziser, transparenter, verständlicher und leicht zugänglicher Form die Verfahren und Grundsätze zu erläutern, die bei der automatisierten Verarbeitung ihrer personenbezogenen Daten zur Gewinnung eines bestimmten Ergebnisses – beispielsweise eines Bonitätsprofils – konkret angewandt wurden.

[Lesen Sie mehr](#)

Dieser Newsletter wurde an die von Ihnen bei der Anmeldung auf der UCLP Seite (www.uclp.com.pl, www.uclp.de, www.uclp.eu) angegebene E-Mail Adresse gesendet. Der für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten Verantwortliche ist: UCLP Services Sp. z o.o. mit Sitz in Warschau, ul. Wspolna 35/11, 00519 Warschau, als Herausgeber der Unfair Competition & Compliance Law Portal. Mehr Informationen über die Verarbeitung personenbezogener Daten durch den Verantwortlichen finden Sie in der [Datenschutz- und Cookies-Erklärung](#).

Wir informieren, dass Ihnen das Recht auf Widerruf der Zustimmung für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zusteht, was die Löschung Ihrer E-Mail-Adresse aus der Liste der Abonnenten des UCLP-Newsletters nach sich ziehen wird. Keine der Information in dem Newsletter stellt eine Rechtsberatung dar. Wenn Sie von der Anmeldung zum Newsletter des UCLP zurücktreten möchten, dann klicken Sie [hier](#).

UCLP Newsletter - English language version

Prohibited artificial intelligence (AI) practices

Since 2 February 2025, the provisions on prohibited practices related to the use of artificial intelligence (AI) technology have been in force, introduced by the Regulation (EU) 2024/1689 of the European Parliament and of the Council on artificial intelligence (AI Act).



[Read more](#)



Assessment of creditworthiness by AI – obligation to provide explanations

The Court decided that the data subject has a right to receive from the controller about “meaningful information about [...] decision-making”. The entity using automated assessment of creditworthiness should explain in a concise, transparent, intelligible and easily accessible form, procedure and principles relating to use, by automated means, of personal data with a view to obtaining a specific result, such as a credit profile.

[Read more](#)

This Newsletter was sent on an e-mail address, which was given by you during UCLP Newsletter subscription process (www.uclp.com.pl, www.uclp.de, www.uclp.eu). The controller of your data is UCLP Services Sp. z o.o. with its registered office in Warsaw, ul. Wspólna 35/11, 00-519 Warsaw as the publisher of the Unfair Competition & Compliance Law Portal. More information about processing of your data by the Controller may be found in the [Privacy and cookies policy](#).

We would like to inform you that you have a right to withdraw your consent to process your personal data, which will result in removal of your e-mail address from the base of UCLP Newsletter subscribers. No information found in the Newsletter constitutes legal aid. In order to resign from UCLP Newsletter subscription please follow the [link](#).